



Denuncia Acción Nacional ante la FGR los desvíos en Segalmex

Las anomalías se extienden al padrón de beneficiarios, dice la diputada María Elena Pérez-Jaén

ENRIQUE MÉNDEZ

El PAN en la Cámara de Diputados interpuso una denuncia penal ante la Fiscalía General de la República (FGR) por los desvíos de recursos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), que suman 9 mil 500 millones de pesos, por irregularidades detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en 2019 y 2020.

"Segalmex es la *estafa maestra* de la 4T. El daño que esta dependencia encargada de apoyar a la alimentación es incalculablemente dañino e indolente", afirmó en conferencia de prensa la diputada María Elena Pérez-Jaén.

Detalló las anomalías halladas en ambos años y refirió que en 2019 hay casi 3 mil 400 millones de pesos por comprobar en Segalmex y sus organismos Diconsa y Liconsa.

Además del monto, citó que la ASF detectó que Segalmex careció

de gobernanza eficaz y eficiente para conducir y gestionar las actividades y procedimientos operativos y administrativos, lo que se reflejó en deficiencias en el diagnóstico y el diseño del programa Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos.

Tampoco acreditó la aplicación inicial de su control interno, lo que afectó su desempeño, es decir, "todo un desastre administrativo, contable y financiero" y la empresa "careció de un padrón de beneficiarios completo, con información estructurada, sistematizada, sin georreferenciación, lo que provocó duplicidad con los productores inscritos en el padrón del programa Producción para el Bienestar, y no acreditó que el total de beneficiarios cumplieran con todos los estándares de elegibilidad necesarios".

La legisladora comentó que debido a la gravedad del daño patrimonial ocasionado por funcionarios de Segalmex, la ASF detectó anomalías por 5 mil 640 millones de pesos en la gestión financiera de 2020 de un organismo del que en sus cuatro años de operación "lo único que vemos son irregularidades".